

Récord de Paro

Otra huelga "general"

Editorial



SECCIONES

CARA a CARA

Nuestros apuntes

El
tablón
de Faro

El paro supera el 25% por primera vez en la historia

Cinco años después del comienzo de la crisis, España sigue siendo una cantera de personas desempleadas. Incluso en verano, propicio para la creación de puestos de trabajo, sube el desempleo. Entre julio y septiembre el paro aumentó en 85.000 personas, un incremento que volvió a elevar el número de desocupados y desocupadas a un máximo histórico, 5.778.100 personas. Tras este nuevo aumento del desempleo, la tasa de paro supera el 25%, lo que quiere decir que una de cada cuatro personas activas está sin empleo. Parece ser que la reforma del mercado laboral aprobada para activar el empleo, está lejos de cumplir su objetivo y está agravando el deterioro de la actividad laboral y sus condiciones.

Por lo que respecta al mercado laboral vasco, éste acumula una tendencia este año incluso peor que la del conjunto del Estado. En líneas generales se puede decir que, este año, cuando el paro ha crecido en el conjunto del Estado lo ha hecho de forma más incisiva en nuestro territorio; con un 12,9% más de personas inscritas en las listas de Lanbide, es decir, 18.735 personas más.

Fuente: El Correo



14 de noviembre, otra huelga general

Coincidiendo con movilizaciones previstas en todos los países de la UE, especialmente en Grecia y Portugal, los sindicatos CCOO y UGT han convocado el próximo 14 de noviembre la séptima huelga general de la democracia española, la tercera en contra de un gobierno del Partido Popular y la segunda en contra del ejecutivo de Rajoy. Ah, y la primera "ibérica", porque también habrá en Portugal. Histórico, según los sindicatos. Una huelga general contra las políticas de recorte del Gobierno y los Presupuestos Generales del Estado para 2013.

¿General?

Aquí en Euskadi, en cambio, no todas las fuerzas sindicales opinan igual. Mientras ESK –sexta en representantes sindicales- ha decidido llevar a cabo su propia convocatoria para la misma fecha, el sindicato de transportistas Hiru no se sumará. El resto de sindicatos aún no han hecho pública su postura, pero todo parece indicar que LAB y EHNE no lo harán y ELA debate si hacerlo o no.

¿Irán entonces a la huelga todos los sindicatos? ¿Recorrerán las calles de las ciudades españolas unidos en una sola manifestación bajo un mismo lema? ¿Será una huelga general como las de antes, o como las de ahora? Quizás entonces deberían quitar lo de "general".

Fuentes: Público y El Correo

El plan de regularización del servicio doméstico fracasa

El plan que el gobierno socialista puso en marcha para integrar en el Régimen General de la Seguridad Social a las y los trabajadores del hogar ha fracasado, según el gobierno popular. El aumento de las cotizaciones se ha visto compensado por el descenso de las personas que cotizaban por su cuenta.

Sigue siendo un sector donde casi la mitad de las personas que trabajan lo hacen en la economía sumergida, sin protección por enfermedad o accidente y sin generar derecho a pensión, entre otros extremos. Es por estos motivos que el Ejecutivo se está planteando una nueva reforma.

Fuente: El Correo

Los desahucios siguen aumentando

Sólo de enero de junio de este año los desahucios han aumentado un 15%. En este periodo la justicia ha autorizado el desalojo de 37.092 inmuebles por no pagar al banco y se han iniciado 48.213 procesos que, previsiblemente sufrirán el mismo destino. Tras este nuevo repunte, el cómputo acumulado desde el principio de la crisis en 2007 se eleva a casi 400.000 mientras, en la calle, aumenta la indignación ciudadana y las protestas sociales contra los bancos.

Números que los y las más optimistas no pensaban que aumentarían tanto después de que en marzo la banca firmara, aunque no de muy buen grado, el código de buenas prácticas. Pero las matemáticas son más poderosas que las buenas intenciones, y mientras el paro siga aumentando, los desahucios también lo harán. Con o sin dación de pago. Sobre todo sin.

Fuente: El País

CARA A CARA

R.N. Camerunés de 28 años, con más de 3 años de estancia en España, que próximamente va a tramitar el Permiso a través del Arraigo Social. Usuario habitual de los servicios de CEAR-Euskadi.

Faro. ¿Cuál crees que ha sido la clave para conseguir el contrato de trabajo que te permite ahora tramitar el permiso de residencia y trabajo?

R.N. Bueno, creo que cada persona tiene su suerte, y creo que en gran parte, lo que he tenido es mucha suerte.

Yo estaba buscando trabajo por Internet (cuando aún tenía la tarjeta de solicitante y podía trabajar con papeles), y vi una oferta de limpieza en la página de "Milanuncios". Fui seleccionado y estuve haciendo una sustitución durante dos semanas. El contrato finalizó y aunque al jefe le había gustado mucho cómo trabajaba, no tenía ningún trabajo que poder ofrecerme, pero me dijo que contaría conmigo si surgía alguna oportunidad. Pasó el tiempo, no me volvió a llamar para trabajar, y yo me quedé sin papeles tras la denegación de mi solicitud de asilo. En ese momento, me puse a pensar en quién me podría hacer el contrato y pensé en él. Le llamé y le expliqué mi situación. Su respuesta en ese momento fue que lo iba a pensar y que me llamaría. Lo hizo pasados unos días y fue una gran sorpresa porque me dijo que podía echarme una mano y hacerme el contrato en su empresa!!!

Una de las claves fue que tenía papeles antes y de esa manera pude demostrar cómo trabajaba. La única manera de hacer esto sin papeles son las prácticas en empresa.

Otra clave fue que el jefe. Ya tenía experiencia en este tipo de trámites porque antes había regularizado a otra persona que ahora trabaja en su empresa. Esto también es muy importante.

Faro. ¿Qué le dirías a una persona que está en una situación de arraigo y que aún no ha conseguido el contrato?

R.N. Que ante la dificultad, dejar de hacer no es la solución, y por eso yo animaría a seguir haciendo cosas, que sigan participando en todo lo que puedan para seguir aprendiendo, y sobre todo haciendo formación, para mejorar su perfil profesional y para conocer personas y empresas que pueden ser interesantes para su futuro. En mi caso, he hecho muchos cursos que no me han servido, pero de alguna manera, los tengo en mi cabeza y quién sabe si algún día me servirán.

“Ante la dificultad, dejar de hacer no es la solución. Animaría a seguir haciendo formación, para mejorar su perfil profesional y para conocer personas y empresas que pueden ser interesantes para su futuro.”

Faro. ¿Cuál es tu proyecto de aquí en adelante?

R.N. Lo primero trabajar, y quedarme en Bilbao, porque aquí puedo seguir formándome y eso no ocurre en otros sitios. Yo creo que si no sigues estudiando, no avanzas en tu camino profesional. Trabajaré de momento en Limpieza, y también en lo que surja, pero a mí me gustaría especializarme y aprenderlo todo sobre electricidad, es la profesión que más me gusta.

Durante el mes de octubre se organizaron varias charlas informativas sobre salud y empleo en CEAR-Euskadi y sobre recortes, discriminación y derechos sociales en el Centro Cívico de San Francisco (éstas últimas impartidas junto con SOS Racismo).

Para el mes de noviembre está programada una charla informativa de empleo. Será el miércoles 28 a las 11:00 en nuestras oficinas, y hablaremos sobre

“Búsqueda Activa de Empleo: Itinerario profesional, vías de acceso al empleo, Agenda, CV..”

APUNTES

Fátima Báñez: "Hay señales esperanzadoras"

Puede parecer que, como en otras ocasiones, se quedó algún micrófono abierto y algún o alguna política suelta una barbaridad, pero esta vez no. La ministra de empleo, Fátima Báñez, sólo tres días después de conocer el peor dato del paro de la democracia dijo que "estamos saliendo de la crisis" y que se ven "señales esperanzadoras". Y no era 28 de diciembre.



Andalucía, Asturias y Baleares, al rescate

La lista de comunidades autónomas que solicitan el rescate al FLA (Fondo de Liquidez Autonómica) va engordando. Ya son nueve las que lo han pedido: Cataluña, Murcia, Comunidad Valenciana, Castilla-La Mancha, Andalucía, Canarias, Asturias y Baleares. Y los fondos son limitados, por las que aún no lo han hecho, a ver si se van a quedar sin pasta.

CCOO aplica la reforma laboral

En marzo CCOO convocaba una huelga general contra la reforma laboral, a la que calificaban de injusta y clasista. En octubre despidió a 24 de sus trabajadores y trabajadoras aplicándola. Es decir, con indemnizaciones de 20 días por año trabajado. Si la coherencia fuera uno de los valores del sindicato, ¿no deberían conceder indemnizaciones de 45 días por año trabajado, en lugar de 20?

Las grandes fortunas crecen

Los y las millonarias españolas, lejos de haber visto mermada sus fortunas durante la crisis, las han visto aumentar, como prueban los patrimonios de sus sociedades de inversión, las llamadas "sicav", que han crecido en algunos casos hasta un 50%. Un dato que contrasta con la renta disponible de los hogares, que según el INE descendió el 3,2% en el mismo periodo. Podrían ser buenas noticias para las arcas españolas si no fuera porque en lugar de tributar al 30% de las grandes empresas o al 25% de las pymes, lo hacen al 1%.

15.000 personas para 150 empleos

Una empresa de maquinaria agrícola 150 personas para su fábrica de Getafe. No está claro en qué consiste el empleo más allá de que se desarrolla en un taller. No se precisa la remuneración. Son muchas incógnitas que no impiden que 15.000 personas desempleadas opten a un puesto. Sólo el 1% lo obtendrá. Un ejemplo más.

El Gobierno del PP se inclina por una solución pactada con los bancos para resolver el aumento de los desahucios, y el PSOE prefiere una reforma legal

Existe un Código de Buenas Prácticas con los bancos, a los que estos se suman libremente.

Este código obliga a abaratar hipotecas de parados y paradas y personas con bajos ingresos, aplicar la dación en pago de estos casos, y permitir en caso de desahucio la vivienda en régimen de alquiler durante dos años (como si en dos años los millones de parados fueran a desaparecer de un plumazo). Dicho así parece algo positivo, aunque sería de agradecer que esa libertad que increíblemente se les da a los bancos, causantes de la estafa mundial (¡dejemos de llamarlo crisis, por favor!), la tuviera la población para hacer efectiva la dación en pago, por ejemplo.

De todos modos, da igual. Intercambiamos PP por PSOE en el titular de este editorial: el PP preferiría una reforma legal si estuviese en la oposición. Y el PSOE no ha sido capaz en sus años al frente del gobierno español de defender a la ciudadanía de los bancos en el tema de las hipotecas. Ni en ése, ni en otros muchos temas que no pueden ser más "socialistas". El caso es que ahora que pasa a la oposición pretende una reforma legal, sabiendo que ni tiene la mayoría, ni lo intentó hacer en su momento. Y el PP no va a apretar a sus amigos los bancos.

Lo preocupante del tema es que deja claro, una vez más, que da igual quién gobierne. Porque gobiernan para ellos, no para quienes les votan. Y el caso es que este año se ejecutarán unos 100.000 desahucios. Y el año que viene, 200.000. Y a la banca la están recapitalizando, y la rescatan. Y a las personas sólo las está rescatando la madre (y el padre) que las parió.